
Compagnie des Archers Mâconnais 
Complexe sportif Tir à l’Arc – Salle Jean Burnichon – Rue Léo Lagrange 71000 Mâcon 
 
 
Conseil d’administration du 19 juin 2023. 
Début : 19H00        en présentiel            Fin : 21H10 
 

 
Présents :  
Gérard Champion : Président,   Gilles Gainot : Vice-Président,   Gérard Tardy : Trésorier                                
Jean Burnichon : membre élu et Lionel Marquis : Secrétaire. 
 
Invités :  
Catherine Cropsal, Isabelle Deltinger, Eric Bulland et Philippe Gressard. 
_____________________________________________________________________________                                  
 
 
 
1/ Bienvenue aux nouveaux membres. 
 Catherine, Isabelle, Eric et Philippe sont invités à cette réunion. Ils peuvent intervenir, mais 
ne pourront pas voter. Ce vote ne sera permis qu’après élection au bureau lors de l’assemblée 
générale du 13 janvier 2024. 
 
 
2/ Approbation du dernier compte-rendu du Conseil d’administration : 2 mai 2023. 

OK à l’unanimité. 
 
 
3/ Planning Ouverture Fermeture. 
 Lionel a repris ce planning (suite arrêt de Nicolas). Merci de vous inscrire. 

Attention : La Compagnie sera fermée du 29 juillet au 20 août inclus. Pas de cours pendant 
ces trois semaines, seuls seront autorisés les entraînements spécifiques aux grands championnats. 

 
 
4/ Concours TAE des 27, 28, 31 mai et 14 juin 2023. 

Tout s’est bien passé, mais relativement peu de participants. 
- 63 départs pour les 27 et 28 mai ; 20 départs le 31 mai et 23 départs le 14 juin. 
- Les 2 TAE de mai ont rapporté 950 €, 186 € pour le 14 juin. 
- La buvette nous a rapporté 74 € et les produits dérivés Bouquet 21 €. 
- Nous avons versé 43 € à notre arbitre très sympathique, Jacques de Grenoble. 

 
 
5/ Challenge mixte. 

Adeline et Olivier Garnier ont participé et ont terminé 28èmes. Pour les frais, ce challenge est  
considéré comme un championnat. 
 
 

6/ Stage Perfectionnement poulie. 
- Camille a organisé ce stage le 8 juin dernier. 7 archers ont participé : 4 de Mâcon et 3 de 

l’extérieur. Bilan satisfaisant et rentrée de 250 €. 
- La Compagnie envisage, pour la rentrée, avec Camille aussi, des stages pour les classiques. 



7/ Tir des Roy, Roi et Roitelet. 
- Le 18 juin, organisé par Corinne, Eric et Gauthier, les vainqueurs de l’abat oiseau 2023.         

16 participants, Tonio gagne en poulie et Gauthier en classique. Bravo à nos champions, 
même Gérard a tiré. 

- Un très bon repas, concocté par Eric, nous a permis de récupérer de nos efforts. 
 
 

8/ Calendrier de la Compagnie. 
 

- Samedi 24 juin : réunion des entraîneurs à la Compagnie. 
- 24 et 25 juin : Championnats Bourgogne-France-Comté TAE à Meursault. 
- Mercredi 5 juillet : stage du groupe Jeunes compétiteurs à Mâcon(10H/16/30) organisé par la 

Région. 
- Vendredi 21 juillet : Tir du Bouquet dans le Jeu d’Arc, 10 participants possible. 
- Samedi 22 juillet : rassemblement GRS, retraite sportive (complexe non disponible). 
- Dimanche 23 juillet : salle réservée par Jean (complexe non disponible). 
- Du 27 au 30 juillet à Riom : championnats de France TAE National et International. 
- 12 et 13 août : championnat de France 3D à Bourg Saint-Maurice. 
- Du 29 juillet au 20 août : fermeture de la Compagnie. 
- 23 et 24 août : Eté frappé à Mâcon. La Compagnie ouvrira pour initiation à Champlevert. 
- 2 et 3 septembre : 1, 2,3 Mâcon. 
- 9 et 10 septembre : portes ouvertes à la Compagnie. Attention, même weekend que les 

championnats régionaux Beursault à Etrigny. 
- Samedi 23 septembre : réunion Ronde de Bourgogne (acceuil 2 aspirants Chevaliers à la 

Ronde de Bourgogne). 
- Dimanche 1er octobre : championnats de France Beursault à Montfermeil. 
- Dimanche 15 octobre : récompenses Tir du Bouquet au complexe Jean Burnichon. La 

Compagnie continuera dans l’esprit festif (diaporama, décoration, etc…). 
- Dimanche 28 octobre : Beursault à Clichy Saint-Pierre Montmartre. Un peloton de 5 archers 

de Mâcon participera. 
- 28 octobre également : réunion interronde à Montfermeil (Gérard). 
- 11 et 12 novembre : concours 3D à Mâcon, organisé par Nicolas. Préparation 10 et 11 

novembre. Eric propose la tartiflette pour le samedi soir. 
- Samedi 9 décembre : concours salle à Cluny. 
- Dimanche 10 décembre : concours salle à Mäcon. 
- Du 16 décembre au 1er janvier 2024 : fermeture de la Compagnie. 
- Samedi 13 janvier :  à 10H00 : Assemblée générale et à 14H00 : tir de la Saint-Sébastien. 
- Dimanche 21 janvier : championnat 71 à Mâcon (Jeunes ou Adultes ? à revoir). 
- Samedi 27 janvier : concours sport adapté à Mâcon et para tir à l’arc (à voir). 

 
 
9/ Bouquet Provincial. 
 

Cette journée du 14mai 2023 restera dans nos mémoires. Tout s’est bien passé et nous 
n’avons que de bons retours et des félicitations. Lorsque l’on pense que les Officiels de la FFTA 
hésitait à donner le Bouquet à Mâcon … que de chemin parcouru, tous ont été bluffés. Vive Gilles ! 

- Un bémol sur l’organisation : les bénévoles ne savaient pas toujours où aller malgré 
l’information transmise , les clés disparaissaient, et revenaient ! Et puis les viennoiseries, en 
surabondance. 

- Côté financier : le bilan s’annonce positif. Gérard a réglé les factures et l’argent du Tir du 
Bouquet rentre à Mâcon. Nous attendons les subventions de la Mairie : 7500 € et de la FFTA : 
1000 €. Après le 15 octobre, nous devrons rembourser le prêt de la FFTA : 10000 €. 



Gérard nous détaillera plus en détail les dépenses et recettes pour la prochaine réunion. 
- Les résultats sont en traitements et fin des tirs dans les 40 jeux d’Arc de France le 10 

septembre. 
- Vente des produits dérivés : il ne nous reste que peu de cartes, de serviettes et d’assiettes. 

Par contre, les sommeliers et les bouchons se sont mal vendus. 
 

10/ Trésorerie. 
 

- Gérard nous donne : 3900 € sur Compte-courant et 13460 € sur livret. Le budjet prévisionnel 
fin 2023 a été repris pour tenir compte des dépenses engagées et recettes reçues. Merci de 
nous détailler un peu mieux. L’avenir de la Compagnie en dépend. L’examen de ce budjet 
sera l’objet de la prochaine réunion. 

- Le Bouquet a remboursé l’avance de fond de la CAM pour diverses dépenses effectuées en 
son temps sur la base de calcul fait par Anne. 

- Dossier emploi Entraîneur professionnel Camille Dufour : retardé pour hors délai, Gérard 
retravaille le dossier pour une présentation en décembre et une commission en janvier. Il est 
examiné en ce moment les moyens de financement de Camille pour cette période. Un 
aménagement du temps est à prendre en compte en conservant les actions de base de 
Camille, à savoir le groupe de compétition adultes et les Jeunes. 

- Pour l’année 2023/2024, il est décidé et voté le maintien du prix des cours compétitions à 
l’année au taux de 50 €, avec la possibilité d’un deuxième cours payant également à 50 €. 

- En complément, il est voté une demande de participation financière de 50 € pour les cours 
de perfectionnement et de 100 € pour les cours compétitions jeunes (2 cours par semaine). 
 

11 / Réunion entraîneurs du samedi 24 juin. 
 

-  La Compagnie compte 160 adhérents, d’où le besoin de beaucoup d’entraîneurs. 
- Il est nécessaire de faire 2 réunions à l’année : pour bilan fait et projection sur l’avenir.  
- Quota de 1 entraîneur pour 3 sport adaptés et pour 6 école d’arc. L’objectif étant de 

permettre un temps de disponibilité par archer plus grand et gage de progression, espérons-
nous. 

- Apporter un temps de présence entraîneur doit permettre un turn-over moins important (?). 
- Journée découverte des disciplines : rencontre afin que tous les archers aient connaissance 

des différentes disciplines du tir à l’arc. 
° (réflexion hors C.A. Il est aujourd’hui tard pour l’organiser avant les vacances, mais peut-
être réfléchir à intégrer cette journée dans la rencontre avec les nouveaux fin septembre : 
présentation Compagnie le matin, repas tiré du sac, tirs ludiques toutes disciplines l’après-
midi ??° 

- Remise à niveau des entraîneurs : une fois l’an. 
- Reconnaissance des entraîneurs : sur remarque de Stephan (mauvaise reconnaissance à la 

Compagnie), Gérard propose l’achat de vêtements spéciaux aux entraîneurs. 
 
12/ Questions diverses. 
 

- Réparation de la fermeture fenêtre cuisine : à faire. 
- Sécurisation du terrain, suite abattage des arbres : côté latéral, 11 gardes à implanter (mairie 

ou CAM) et à l’arrière (grillage à remettre par communauté de communes). 
- Lettre de Jean pour la sécurité : côté Jeu d’Arc, nous avons placé une palissade en août 2022 

et côté tir nature, il n’y a pas de protection en périphérie. 
- Bénévoles : manque bénévoles, toujours moins de bénévoles, manque concertation, manque 

jours festifs. Créer un groupe 3D pour décoration et installation. 
- Surplus achat boisson et nourriture : Gérard propose de donner en fin d’entraînement. 



- Tenue sportive : il est constaté jupe et chaussures à talons. Que dire ? Rappel de la tenue 
sportive à la Compagnie. 

- Travaux Jeu d’Arc pour accessibilité Handicap (Gilles en 2022) : faire une réunion sur place 
pour définir les modifications et chiffrer avant réalisation. 

 
8/ Prochaine réunion. 
 Lundi 31 juillet 2023 à 19H00 (l’équipe est en contact pour les urgences). 
 
  
 
                 Le Président      Le Secrétaire 
 
            Gérard Champion           Lionel Marquis 

      


